
Por falta de mercado

Cosecha
camucamu 
se perdería
este año 

Liderado por un �drogo� de nacionalidad brasilera

Caen “Los 
Batuteros de 
la Restinga”

Ministro de Transportes Francisco Silva

“Vuelos cívicos  
a Purús están 
garantizados”

CMYK

CMYK

Renovaron a consumidores de bebidas alcohólicas, drogadictos, entre otros

Premian a los ganadores 
de la "Copa Verano 2022" 

Campeonato organizado por Exafam

Se espera reducción
de hasta  S/ 11 en
precio de balón de gas

Con  inca muña y  
tara elaboran papas  
fritas saludables 

Es la �da. Región con más casos, después de Lima, según el MINSA

Madre con cáncer terminal  
implora ayuda humanitaria

Sigue esperando de nuestra caridad por sus hijos

MMM en Pucallpa  
conmemora 29 años  
de trabajo social 

MDY en compromiso con el ecosistema

Recicló 39 Tns.
de residuos

Aprueban Ley de
Promoción del

Turismo Comunitario

En Yarinacocha Policía Salvavidas los auxiliaron

SALVAN A DOS 
DE AHOGARSE

En Limongema y Santa Isabel de Bahuanisho, Nueva Barranca y Bagazán
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Equipos ucayalinos tuvieron mal debut en etapa nacional Con candidatos al Gobierno Regional

Debate JNE hoy se 
realiza en Ucayali

Comercio perdió  
de local y La  
Paz en Huánuco

Cayó
"Chupacabra"  
con motocar
robado

Pucallpa soportó vientos fuertes de �� km�hora

Arboles tumbados 
obstruyeron calles
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DECLARARÁN EN 
REORGANIZACIÓN
AL GORE LORETO

Gobernador René Chávez planteó al Consejo Regional: 
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“Año del Fortalecimiento
de la Soberanía Nacional”
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 Nivel Torpedo Magnetico STANLEY 8"

llévate

- Válido para ventas al contado .- Hasta agotar el Stock

Y aclara que niño nativo del Datem
del Marañón,padece  parálisis flácida

Minsa descarta caso
de polio  en Loreto
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Gorel y Sindicatos juntos trámitan presupuesto ante el MEF

GESTIONAN PAGO 
DE DEUDA SOCIAL

Para devolver motocar robado.Deprove desarticuló banda de �extorsionadores� en Callería

Lanza programa SOSelva
contra la deforestación

Por ocupar �do. lugar en ejecución del gasto en � primeros meses de gestión

Creado por Inventores peruanos de Tecsup: 

Celebraron en Tocache Día de la lucha contra drogas

Goreu-Diresa, donados por Rotary Club Camacho

Entregarán 25
prótesis de manos 

Patentan fermentador  
de cacao automático

Productores de Ucayali completaron envío Italia

Exportan 250 tons . 
CACAO ORGÁNICO 

CAYERON  
COBRANDO  

DEGUSTARON  
EL TACACHO  

MÁS GRANDE 

En la Reserva Tamshiyacu Tahuayo

Liberan tres  
manatíes  
rehabilitados

Y para combatir el tráfico ilícito de fauna silvestre y los delitos ambientales

Degustan mil
tazas  de café

y chocolate

EXTORSIÓN



Ante la conrmación de la llegada del fenómeno de El Niño global, 
el Ejecutivo anunció dos días atrás las medidas que adoptará en el 
futuro inmediato a n de mitigar sus efectos en el territorio nacio-
nal. Durante el “Encuentro intergubernamental de preparación 
ante el fenómeno de El Niño”, el presidente del Consejo de Minis-
tros, Alberto Otárola, informó que el Gobierno ha previsto un pre-
supuesto de S/1.446 millones para nanciar acciones preventivas 
en puntos críticos de siete regiones del país. En ese sentido, el di-
nero, dijo, tendría por propósito “ejecutar lo que nunca se ha he-
cho”.
Vale la pena, no obstante, revisar el destino que se dará a las dis-
tintas partidas que componen el referido monto. En primer lugar, 
S/975 millones serán derivados al Ministerio de Desarrollo Agra-
rio y Riego, que deberá llevar a cabo 516 trabajos de limpieza y 
descolmatación en cauces de ríos y quebradas. Luego, más de 
S/225 millones serán destinados a la Autoridad para la Recons-
trucción con Cambios para la construcción de diques. Más de 
S/48 millones, por otra parte, irán al Ministerio de Vivienda y Cons-
trucción, que deberá encargarse de la compra de maquinaria pe-
sada. Y, nalmente, más de S/196 millones serán transferidos al 
Ministerio de Defensa para la compra de equipos de ingeniería y 
vehículos de soporte logístico. A propósito de esta última cartera, 
además, se señaló que se invertirán otros S/486 millones para po-
ner en operatividad 30 helicópteros que puedan atender las con-
tingencias suscitadas por el fenómeno.
Distribuidas por regiones, las intervenciones se proyectan así: 59 
en Tumbes (S/67,3 millones), 95 en Piura (más de S/189, 9 millo-
nes), 96 en Lambayeque (más de S/192,8 millones), 94 en La Liber-
tad (más de S/105,1 millones), 105 en Áncash (más de S/79,2 mi-
llones), 84 en Ica (más de S/69,8 millones) y 86 en Lima (más de 
S/101,1 millones).
Pues bien, lo importante de las cifras y la cobertura de los trabajos 
planicados haría pensar sin duda en un esfuerzo distinto a todos 
los que hemos conocido hasta ahora. Pero, como se sabe, el pro-
blema que ha impedido que las autoridades que debieron enfren-
tar en el pasado el fenómeno que nos ocupa lo hicieran de manera 
ecaz no ha sido tanto el de la aprobación de partidas presupues-
tales como el de la ejecución de los proyectos. La ausencia de ca-
pacidad técnica y experiencia para materializar lo que los planes 
prometían ha sido la causa principal de que estos, en su mayoría, 
quedaran truncos o ni siquiera fueran iniciados. Y eso ha ocurrido 
en los tres niveles de gobierno.
¿Existe en las recién estrenadas administraciones regionales, lo-
cales o nacional –ninguna de ellas tiene más de seis meses– la mí-
nima ‘expertise’ para asegurar que esta vez los desembolsos cum-
plirán el objetivo deseado? ¿Se han preocupado de adquirir, por lo 
menos, la asistencia que los provea de los conocimientos de los 
que carecen?
La historia de maquinaria alineada e inmóvil delante de las de-
pendencias públicas supuestamente encargadas de darles uso 
puede fácilmente repetirse. Y, si eso se conrmase, no estaríamos 
ante la puesta en marcha de “lo que nunca se ha hecho”, sino fren-
te a lo que se ha hecho siempre. Esto es, disponer un gasto y anun-
ciarlo con bombos y platillos, para luego terminar lamentando la 
magra cosecha de resultados. Un escenario, además, en el que la 
corrupción suele tener la mesa servida para hacer de las suyas.
Es importante que el Ejecutivo tome en cuenta quiénes van a ges-
tionar estos fondos y el uso adecuado de los mismos. Es urgente 
capacitar a las autoridades que estarán a cargo de esta labor. No 
podemos repetir los errores del pasado.

LO QUE SIEMPRE SE HA HECHO

02 LOCAL/NACIONAL

Por: Víctor CORCOBA HERRERO/ Escritor

El Gobierno Regional de Uca-
yali (GOREU) y la Dirección 
R e g i o n a l  d e  S a l u d 
(DIRESA), mediante gestio-
nes consiguieron la donación 
de 25 prótesis de manos por 
parte de la Fundación LN4 a 
través de Rotary Club Cama-
cho. Los beneficiarios serán 
personas mayores de 8 años 
de edad y deberán tener co-
mo mínimo un muñón de 7 
centímetros debajo del codo.
La entrega de estas prótesis 
se hará el próximo 14 de ju-
lio. Esta es una de las prime-
ras convocatorias que se rea-
liza con el fin de llegar a la po-
blación que padece esta dis-
capacidad. La entrega de la 
prótesis será gratuita. 
Quienes cumplan los requisi-
tos deberán llamar al 961-
612-219 o apersonarse a las 
instalaciones de la DIRESA 
Ucayali, jr. Carmen Cabrejos 
549, en Callería y ponerse en 
contacto con Claudia del Cas-
tillo Mendoza, coordinadora 
de la Estrategia Sanitaria Sa-
lud Bucal, componente dis-
capacidad.

El Gobierno Regional de Uca-
yali (GOREU) a través de la 
Gerencia Territorial de Atala-
ya, viene llevando a cabo la 
construcción de cuatro pon-
tones carrozables en el tra-
mo de la vía departamental 
UC - 112 entre el caserío San-
ta Rosa y la comunidad de 
Sapani. Esta importante 
obra busca beneficiar a los 
agricultores y pobladores 
que transitan diariamente 
por esta vía.
El Gerente Territorial de Ata-
laya, Andy Erick Saavedra 
Ríos, junto al Sub Gerente 
de Infraestructura, Ing. Rudy 
Pérez López, realizaron una 
visita de inspección para eva-
luar el avance de la construc-
ción. 
"Hasta el momento, 3 de los 
4 pontones carrozables 
muestran un avance consi-
derable, e incluso se ha visto 
que los vehículos ya se en-
cuentran transitando sin nin-
guna dificultad ". afirmó Saa-
vedra Ríos.
El Gobierno Regional de Uca-
yali, ha priorizado el mejora-
miento de caminos rurales y 
vías como una necesidad fun-
damental en la región. Esta 
inversión tiene como objetivo 
principal proporcionar una 
mejor conectividad y fluidez 
en el transporte de productos 

hacia el mercado local. 
El Gobierno Regional de Uca-

yali trabaja para cumplir con 
las demandas de la comuni-

dad y garantizar un desarro-
llo sostenible en la región.

Brindan ayuda a adulto
mayor con fibrosis pulmonar 

HALLAN DROGA
dentro del Penal 

Ordenan captura de 
ex alcalde de Purús 

También encontraron agenda telefónica y cargadores de celular  

EXHUMARÁN 
104 cadáveres 

Serán llevados a fosa común en el Cementerio de Pucallpa.
Área quedará libre para construir nuevos nichos

noviembre 2022

Para mejorar la transitabilidad en la vía

LOCAL/NACIONAL

Para la alcaldía provincial de Coronel Portillo
en el conteo rápido de �Ipsos al ����

Dan a Eliseo Puricho Bardales � meses de prisión preventiva: 

Fuente: Fernando Valdivia Correa

Fuente: EL COMERCIO

Viernes 30 de

junio 2023

Entregarán 25
prótesis de manos

Construyen pontones 
en vía Sta.Rosa-Sapani 

Goreu-Diresa, donados por Rotary Club Camacho 
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POLICIAL

En flagrante delito co-
brando el botín para de-
volverle el motocarro nue-
vo que ellos mismos le ro-
baron horas antes a su víc-
tima, fueron capturados 
por los agentes de la De-
prove-Ucayali, tres suje-
tos que integraban una 
presunta banda delictiva 
dedicada al hurto de 
vehículos y extorsión.
Los presuntos extorsiona-
dores Eddy Junior Pinedo 
Macedo de 32 años, Juan 
Carlos Fernández Nava-
rro de 26 años, y Christian 
Jefferson Collantes Sán-

chez de 26 años, fueron 
detenidos  en horas de la 
noche en la intersección 
de los jirones Urubamba 
con Elmer Faucett, barrio 
“el Arenal”, jurisdicción 
del distrito de Callería. 
Ambos devolvían el moto-
carro marca Haojin color 
rojo de placa 9464-CU, a 
su víctima Flavio José Lu-
yo Jesús de 24 años, pre-
vio pago de mil soles para 
entregarle su vehículo tri-
movil que le fue robado de 
la zona de parqueo del 
mercado "Minorista", altu-
ra de la puerta Nº 12, el 

cual fue denunció oportu-
namente por el agraviado 
quien se constituyó inme-
diatamente a la unidad es-
pecializada de la Deprove 
donde los efectivos poli-
ciales le brindaron el apo-
yo necesario.
El robo del motocar se pro-
dujo  en horas de la tarde 
del miércoles último, cuan-
do la víctima acudió al 
mencionado mercado pa-
ra realizar unas compras, 
dejando estacionado por 
algunos minutos su movi-
lidad en dicho parqueo 
con cuidador incluido.

Bala perdida mata 
a padre de familia

Incendio forestal  
arrasaría viviendas

En AH La Gran Vía de Manantay

Detienen a
3 mujeres 
acusadas
de extorsión 

MGP 

Estaba al acecho para delinquir en Contamana  

de mototaxista para trans-
portar al agraviado. Des-
pués de varios minutos hi-
cieron su aparición a bor-
do de un motocarro azul 
de placa 4300-ZB, donde 
la victima les hizo la entre-
gar del dinero solicitado, 
luego le hicieron subir al 
vehiculo y se trasladaron 
hacia el jirón Urubamba, 
donde al llegar uno de 
ellos se bajó y desapare-
ció del lugar en medio de 
la oscuridad para luego 
aparecer nuevamente, pe-
ro esta vez conduciendo 
el motocarro robado de la 
víctima. En esos momen-
tos fueron intervenidos y 
detenidos por la policía.
Cabe indicar que los suje-
tos Eddy Junior Pinedo 
Macedo, Juan Carlos Fer-
nández Navarro, y Chris-
tian Jefferson Collantes 
Sánchez, pusieron tenaz 
resistencia a sus arresto, 
por lo que fueron reduci-
dos a viva fuerza, y luego 
trasladados hasta la sede 
de la Deprove junto al 

Al retornar no encontró su 
vehículo donde le había 
dejado. Inmediatamente 
acudió a denunciar el he-
cho en la policía.Horas 
más tarde, el agraviado 
empezó a recibir llamadas 
y mensajes extorsivos a 
su teléfono celular donde 
los delincuentes le exi-
gían el pago de mil soles a 
cambio de devolverle el 
motocar que le robaron.
Ante ello, volvió a irse a la 
sede de la Deprove para 
poner de conocimiento la 
extorsión que venía sien-
do víctima. El personal po-
licial montó un operativo 
de inteligencia.Además fo-
tocopiaron los billetes que 
iba a entregar a los ham-
pones que le citaron en la 
plaza del asentamiento hu-
mano 7 de Junio, distrito 
de Manantay.
Los agentes de la Depro-
ve vestidos de civil y en 
vehículos particulares se 
constituyeron a dicha pla-
za. Incluso, uno de los 
efectivos policiales hizo 

Durante enfrentamiento de �barristas�

noviembre 2022

Local/Policial
Viernes 30 de

junio 2023

vehiculo trimovil recupe-
rado del agraviado Flavio 
José Luyo Jesús, y la mo-
vilidad de ellos incautado, 
para las diligencias e in-
vestigaciones de acuerdo 
a ley, por la comisión de 
los presuntos delitos Con-
tra el Patrimonio, en la mo-
dalidad de Receptación 
Agravada de vehículo me-
nor, seguido por Extor-
sión. Solo se recuperó 
262 soles de los mil que 
había entregado el agra-
viado a los delincuentes 
detenidos.
Según información pro-
porcionada por la policía, 
el  detenido Christ ian 
Jefferson Collantes Sán-
chez cuenta con antece-
dentes policiales y judicia-
les por el delito Contra el 
Patrimonio-Robo Agrava-
do. Según la policía, Co-
llantes  se encuentra “ba-
jo reglas de conducta” y fir-
ma mensualmente en la 
sede del Poder Judicial. 
(D.Saavedra)

Según versión de su familia era víctima de bullying en su colegio 

Cayeron cobrando extorsión
para devolver motocar robado

Incendio forestal  
arrasaría viviendas

Capturan a “Cementerio"
con pistola robada  

En Aguaytía  

Deprove desarticulo banda de �extorsionadores� en Callería 



comunidades de la zona.
El recorrido partió desde el 
puerto Nanay, cruzaron el río 
Amazonas y el río Momón 
hasta llegar a la comunidad 
de Padre Cocha. En medio 
de esta ruta, los mayordo-
mos y el sacerdote, Signer 
Caballero, párroco de la igle-
sia San Pedro Apóstol, reali-
zaron una pequeña liturgia 
sagrada al Santo Patrono.
"Es la primera vez que se rea-
liza el recorrido del altar de 
San Pedro el Pescador por el 
puente de Bellavista Nanay y 
eso permitió que muchos po-
bladores se sumaran a esta 
tradición cristiana para reno-
var su fe", afirmó Caballero.
Las actividades de la festivi-
dad patronal de San Pedro 
"El Pescador", continuarán 
hoy con actividades como la 
preparación del "Tacacho 
mas grande del mundo", "ca-
rreras de botes", "maratón 
5K", entre otros eventos gas-
tronómicas y culturales.(FIN)

Iquitos.Decenas de devotos 
participaron de la procesión 
acuática de la imagen de 
San Pedro Apóstol, dando ini-
cio a las actividades a su fies-
ta patronal y que tuvo como 
escenario el balneario de Be-
llavista Nanay en el distrito 
de Punchana, provincia de 
Maynas, región Loreto.
Cada 28 de junio, fieles devo-

tos y público en general 
acompañan el altar de la ima-
gen, procesión terrestre y 
acuática de San Pedro Após-
tol.
Esta actividad eclesiástica 
tiene como particularidad la 
procesión fluvial, la imagen y 
sus devotos recorren a bordo 
de botes "peque peques" el 
río Amazonas, visitando las 
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AVISO

Hasta el cierre de esta 
edición se conoció que el 
sujeto detenido Duler 
Ruiz Cartagena, fue lle-
vado y puesto a disposi-
ción a la fiscalía de Cam-
po Verde, donde en las 
próximas horas los ma-
gistrados decidirán su si-
tuación legal por el delito 
que lo incrimina, que es 
Contra la Libertad Se-
xual-Actos Contra el Pu-
dor, en la modalidad de 
Tocamientos Indebidos, 
en agravio de un menor 
de edad. 

DATOS

Trailero muere 
ahogado en una 

piscina km 12  

Mejorarán losa 
deportiva en Padre Abad

sa deportiva. 
Este compromiso refuerza la 
determinación de trabajar a 
favor del desarrollo deportivo 
de la provincia y brindar espa-
cios de calidad para los de-
portistas locales.
Al finalizar la reunión, el con-
sejero Jesús Manuel Antonio 
Huamán expresó su agrade-

cimiento a la Gerencia Terri-
torial y su equipo técnico por 
el apoyo y disposición en fa-
vor de los deportistas. Asi-
mismo, destacó la importan-
cia de fortalecer el desarrollo 
de la localidad a través de 
proyectos que fomenten el 
deporte y mejoren las condi-
ciones de las instalaciones.

Con la finalidad de impulsar 
mejoras en la infraestructura 
a favor del deporte, el Go-
bierno regional de Ucayali a 
través de la Gerencia Territo-
rial de Padre Abad, llevaron a 
cabo una visita a la Junta Ve-
cinal Cerro San Cosme. Esta 
actividad tuvo como fin pro-
mover iniciativas para el me-
joramiento de la losa deporti-
va en la localidad.
La visita contó con la presen-
cia del Gerente Territorial, 
Johnny Walter Baldeón Vás-
quez, y el presidente del Con-
sejo Regional, Jesús Manuel 
Antonio Huamán. Estas auto-
ridades regionales se unie-
ron para discutir y planificar 
medidas concretas que con-
tribuyan al desarrollo y la me-
jora de la infraestructura de-
portiva en la provincia.
Durante la visita, el equipo 
técnico de la Gerencia Terri-
torial llevó a cabo un levanta-
miento topográfico. Este tra-
bajo es la primera fase del es-
tudio técnico y descriptivo 
del terreno que permitirá la 
adecuada planificación y eje-
cución de ideas que impul-
sen el mejoramiento de la lo-

LOCAL/NACIONAL

Pucallpa tendrá
Escuela Policial en
plazo de 3 años

Gorel y Unicef juntos en Loreto: 

noviembre 2022

SEGUNDA FERIA DE ELECTRO UCAYALI
“JUNTOS SOMOS ENERGÍA” VIENE CON MÁS

Con �� Instituciones, �� emprendimientos, � grupos artísticos, � bandas de rock, show infantil y premios

Daniel Najarro, analista de Estudios Económicos de ComexPerú

Viernes 30 de

junio 2023

Juez admitió nueve meses
de prisión preventiva

En el río Nanay,Iquitos Inician trabajo de levantamiento topográfico Y hay ��� afectados 

Distribuyen libros 
ganadores de concursos GOREL

El gobernador regional de Lo-
reto Dr. René Chávez Silvano, 
llegó hasta Bellavista Nanay 
para participar de la exhibición 
y degustación del tacacho más 
grande del mundo para lo cual 
se necesitaron más de 40 raci-
mos de plátano y que se elabo-
ra en el marco celebratorio de 

la fiesta Patronal San Pedro 
pescador 2023, que este año 
presenta actividades distintas.
"Me comprometo con el alcal-
de para que en las próximas ac-
tividades que organice el dis-
trito de Punchana, el Gobierno 
Regional estará ahí para ayu-
dar, en ese sentido quiero 

anunciar que ya todo está listo 
para que se empiece a trabajar 
en el reasfaltado de la Av. La 
Marina, vamos a seguir traba-
jando con el alcalde Olmex pa-
ra que mi querido Punchana 
sea un distrito diferente y pro-
gresista" manifestó la autori-
dad regional.
Por su parte, el burgomaestre 
de Punchana dijo: "No somos 
perfectos, pero estamos avan-
zando para lograr nuestros ob-
jetivos trabajando articulada-
mente con nuestro gobernador 
y poder hacer las cosas que 
nuestro pueblo necesita" enfa-
tizó.

Gobernador participó del lanzamiento oficial del evento 

El gobernador regional de Lo-
reto Dr. René Chávez Silvano 
sostuvo una importante reu-
nión con representantes glo-

bales de Unicef, el objetivo de 
la reunión es encontrar meca-
nismos para que las adoles-
centes tengan facilidades y 

puedan reforzar sus habilida-
des y empoderamiento para 
mejorar su participación y lide-
razgo e influir en las decisio-
nes que afectan a sus vidas, 
inspirando a otras adolescen-
tes. 
También se habló de mejorar 
el acceso a los servicios cen-
trados en salud, educación y 
protección social, así mismo el 
aumento de la valoración pú-
blica y privada sobre la inver-
sión en adolescentes mujeres.

impulsan empoderamiento 
en adolescentes mujeres 

Degustaron el
Tacacho Más Grande

Procesión acuática rindió
homenaje a San Pedro Apóstol 
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Mejoran acceso de
vías en Zungarococha 

Huánuco y Pucallpa te ofrecen
lo mejor por Semana Santa

AVISO

Fiscalía del Datem del Marañón 

NOTICIAS

noviembre 2022

REGIONAL

Instalan comité inicial para
administrar Fondo Desarrollo Puinahua

Municipalidad de San Juan Bautista 

Viernes 30 de

junio 2023

Gobernador de Loreto Dr. René Chávez firma Convenio Interinstucional con Alcalde de Nauta
Con 1 millón 702 mil, 658 so-
les la provincia de Loreto Nau-
ta, podrá renovar sus espa-
cios de recreación pasiva en 
las aéreas verdes de la zona 
céntrica y zonas marginales 
de la ciudad.
Esto es posible gracias a la fir-
ma de convenio interinstitu-
cional entre el Gobierno Re-
gional de Loreto y la Munici-
palidad Provincial de Loreto-
Nauta.
Representados por el gober-
nador René Chávez y el alcal-
de Daniel Saboya Mayanchi 
respectivamente. El Gorel 
asumirá el financiamiento ínte-
gramente con el presupuesto 
de la obra mediante un 
IOARR.
"Renovación de espacios de 
recreación pasiva en las 
áreas verdes de la zona cén-
trica y zonas marginales de la 
ciudad de Nauta, distrito de 
Nauta, provincia de Loreto-
Nauta, Departamento de Lore-
t o .  c o n  c ó d i g o  ú n i c o 
N°2572413.
Por parte de la municipalidad 
provincial de Loreto-Nauta, re-
cepcionará el desembolso ba-
jo la modalidad de transferen-
cia vía fondo de encargo por 
parte del gobierno regional de 
Loreto de acuerdo al inciso C 
numeral 5.1 de presente con-
venio.

El Ministerio Público a 
través de la Fiscalía Pro-
vincial de Familia del Da-
tem del Marañón, logró 
que el Juzgado Mixto de 
Loreto Nauta, ordene in-
ternamiento preventivo 
por el periodo de cuatro 
meses contra un adoles-
cente de 16 años de 
edad, por el delito contra 
el patrimonio en la moda-
lidad de robo agravado 
en agravio de una fémi-
na.
El Abg. Franklin Juan Ja-
manca Henostroza, fis-
cal provincial responsa-
ble de la investigación, 
precisó que, los hechos 
ocurrieron en horas de la 
noche del pasado 24 de 
junio del presente año, 
cuando la agraviada lle-
gaba a su domicilio y al 

Gerente se reunió con repre-
sentantes de Cultura y de la 
PCM-
En el despacho de la gerencia 
de Comercio Exterior y Turis-
mo de Loreto, se llevó a cabo 
una reunión protocolar entre 
la Gerente regional de Comer-
cio Exterior y Turismo, Lic. Luz 
Marina Chero, la Subgerente 
de Turismo, Lic. Cecilia Guz-
mán Yalta y la consultora de ar-
tesanía seleccionada por la 
PCM, Rosa María Josefa Nol-
te Maldonado y de la PCM- 
Edgar Gutiérrez Prado Facili-
tador de la ARD Loreto; con la 
finalidad de dar a conocer la 
elaboración de la propuesta 
de un plan de fortalecimiento 
para el desarrollo estratégico 
del sector artesanal en la Re-
gión Loreto del 2023 al 2028.
"Tal como es el espíritu del se-
ñor Gobernador Dr René Chá-
vez, estamos participando en 
esta importante reunión con 
los involucrados netamente 
en el sector artesanal y trazar 
el desarrollo de este sector 
hasta el 2028" señaló la Ge-
rente de Comercio Exterior y 
Turismo GERCETUR Loreto 
Lic. Luz Marina Chero Gratelli.

Gercetur trabaja Plan  

Por techo de IEPM N� ����� Peña Negra Ex Calipso 

FALLECIMIENTO
La esposa, hijos, nietos, 
bisnietos y demás familia-
res lamentan el sensible fa-
llecimiento de quien en vi-
da fue:

Sus restos son velados en el Jr. Fitzcarral 382 y su 
entierro será el:
Día: Sábado 11-03-23
Lugar: Cementerio General Km 5
Hora: 03:00 pm
Los Familiares agradecen su presencia en este ac-
to de dolor.

Zacarías
Panaifo
Pizango

Participa Gore Loreto  

momento de estacionar 
su vehículo, fue inter-
ceptada por dos perso-
nas de sexo masculino, 
donde el menor infractor 
en mención logra arran-
charle su equipo celular 
para luego darse a la fu-
ga junto a su cómplice; la 
agraviada los siguió lo-
grando alcanzarlos en la 
huida, cuando el agresor 
y su acompañante la ha-
cen perder el equilibrio 
en la motocicleta, y caen 
al pavimento, la agravia-
da actualmente se en-
cuentra internada en el 
hospital Santa Gema de 
la ciudad de Yurima-
guas, para ser operada 
por la fractura del codo, 
producto de la persecu-
ción a los delincuentes.

Gobernador Regional de Loreto participa en reunión de trabajo convocada por la PCM

Renovarán espacios de recreación
pasiva en las áreas verdes

Dan internamiento 
preventivo a menor  
por robo agravado

Fortaleceran el
sector artesanal
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Iquitos.Diversos organis-
mos del Estado y organi-
zaciones privadas partici-
paron del lanzamiento del 
programa SOSelva que 
busca promover acciones 
de conservación de la 
Amazonía peruana, evitar 
la deforestación de sus 
bosques, y combatir el trá-
fico ilícito de fauna silves-
tre y los delitos ambienta-
les.
La iniciativa es impulsada 
por la compañía Latam Air-
lines y participan el Servi-
cio Nacional de Áreas Na-
turales Protegidas por el 
Estado (Sernanp), Profo-
nanpe, fondo Ambiental 
del Perú, la Sociedad Pe-
r u a n a  d e  D e r e c h o 
Ambiental (SPDA), la Aso-
ciación Peruana para la 
Conservación de la Natu-
raleza (APECO), Unidos 
por los Animales (UPA) y 
“Consecuencias” del Pro-

yecto Prevenir, entre 
otras.
Según sus organizado-
res, “SOSelva” busca con-
cientizar sobre la proble-
mática de la deforestación 
y el desarrollo de turismo 
sostenible en nuestra 
Amazonía, impulsando la 
reactivación económica 
de las comunidades loca-
les. Esta campaña fue lan-
zada como parte de las ac-
tividades por el Día Inter-
nacional de la preserva-
ción de los bosques fores-
tales.
El acto protocolar fue pre-
cedido por una visita a la 
R e s e r v a  N a c i o n a l 
Allpahuayo Mishana, al 
sur de Iquitos y al Centro 
de Rescate Amazónico.
“Queremos que esta visita 
pueda dar pie a que más 
personas conozcan esta y 
otras áreas naturales pro-
tegidas. La selva peruana 

tiene mucho por ofrecer y 
está en nuestras manos el 
poder preservarla”, preci-
só Deyvis Huamán Men-
doza, director de Gestión 
de las Áreas Naturales 
Protegidas del Sernanp, 
en representación del Mi-
nam.
Manuel Van Oordt, CEO 
de Latam Airlines Perú 
destacó que "esta es una 
oportunidad más que to-
mamos con mucha res-
ponsabilidad para encau-
sar lo que mejor sabemos 
hacer, que es conectar, a 
favor de una de las regio-
nes más hermosas que te-
nemos en el Perú que es 
su selva amazónica".
El alcalde de Maynas, Vla-
dimir Chong, expresó su 
satisfacción por el apoyo 
de las citadas institucio-
nes. “Nos da mucha ale-
gría que se hayan suma-
do a este despliegue que 

brindará mayor visibilidad 
a nuestra Amazonía, pero 
sobre todo permitirá gene-
rar mayor atención a una 
solución de la problemáti-
ca que la aqueja", señaló.
A partir del lanzamiento 

AVISO

Y para combatir el tráfico ilícito de fauna silvestre y los delitos ambientales

Europa busca su �Messi de la tarima�,tras registrar como deporte al sexo 

noviembre 2022

Protestan en la
SUNARP Yurimaguas

Cientos de familias reclaman
titulación de sus predios

Estibador muere 
en la vía pública

En la zona baja de Belén

Lanza programa SOSelva
contra la deforestación 

Orgullosos de nuestra Selvadiario

EN ESTA FIESTA DE SAN JUAN SORTEAMOS

 CANASTAS SAN JUANINAS
NOMBRE:...................................................

DNI:.............................................................

CELULAR:...................................................

FECHA DE SORTEO:  LUNES 20 DE JUNIO

RECORTA ESTE CUPÓN Y DEPOSITA EN NUESTRA OFICINA: JR. FITZCARRALD 384
 EL SORTEO SERÁ VIRTUAL DESDE NUESTRO FAN PAGE DE FACEBOOK.

10
GALLINAAGALLINA
HUEVOS
ARROZ
ACEITE

HOJA DE BIJAO
ACEITUNA

Congresistas López, Vergara y Mori 

Asesinan a
policía en Satipo

Viernes 30 de

junio 2023

En Lamas, como es costum-
bre desde tiempos ances-
trales, los pasantes o cabe-
zones de la fiesta patronal 
“El triunfo de la santa cruz 
de los motilones”, acordaron 
que regalarán comida y bebi-
da a los visitantes que lle-
guen a sus locales, que se 
inicia mañana sábado con la 
concentración de los cabe-
zones en la plazuela San 
Juan.
Ésta celebración religiosa 
pagana, tras la pandemia en 
este año tiene 12 cabezo-
nes, los mismos que recibi-
rán como regalo o apoyo del 
municipio un cerdo y un ga-
nado vacuno, que servirá pa-
ra alimentar a los que visiten 
sus locales en donde serán 
recibidos con música típica, 
mientras que durante las no-

NOTICIAS

Y Emprendedoras de Ucayali 

Junín:

Tnte. Gobernador
asesinan a joven 

Disparó en presencia de su familia

De � balazos

Por fiesta patronal de Lamas regalarán 
comida y bebidas a los visitantes

Vitamina B12 debes consumir
si no quieres perder la memoria

de esta iniciativa, la coali-
ción de aliados de SOSel-
va se compromete a im-
pulsar iniciativas desde el 
sector público y privado a 
favor de la conservación y 
protección de la Amazo-

nía peruana; y a fortalecer 
el programa a través de la 
coordinación conjunta y la 
generación de sinergias 
que generen un impacto 
real y medible a favor de la 
Amazonía peruana.(FIN)

ches, el cura de la ciudad ce-
lebrará misas.
El programa elaborado por 
el municipio de Lamas, dio 
cuenta que las actividades 
se prolongarán hasta el mar-
tes 18 de Julio, cada cabe-
zonía con un programa pro-
pio, quienes además seña-
lan que su fiesta patronal y 
las formas de su realización 
es única, por ende cuestio-
nan a Tarapoto, indicando 
que aquí solo se copia el 
nombre y se trata de imitar al-
gunos hechos, sin embargo 
todo es negocio.
En el programa presentado 
en conferencia de prensa 
también se consideraron ac-
tividades culturales, como la 
apertura del centro artesa-
nal waska waska warmi wa-
si en el barrio Huayku, el día 

domingo 9 de julio, así tam-
bién se realizará el festival 
de la tinaja y la artesanía uti-
litaria, desde el día jueves 
13 hasta el domingo 16.
Los organizadores asegu-
ran, a fin de no perder la cos-
tumbre ancestral, se harán 
pequeñas patronitas con 
pandilla y piqueo incluido en 
los colegios 0255 y 250 de 
Lamas, durante los días vier-
nes 7 y miércoles 12 de julio.
En la conferencia de prensa, 
los organizadores se com-
prometieron a que el próxi-
mo año harán eventos infor-
mativos previamente para 
enseñar a la población la-
mista sobre el origen de la 
fiesta patronal y el nombre 
que lleva, al que dicen es úni-
co y primero.



CARMEN YSABEL PACHECO CUSTODIO
ABOGADA NOTARIA DE CONTAMANA

CALLE CIRCUNVALACIÓN MZ. 81, LT. 26
CONTAMANA - UCAYALI - LORETO

E-mail notariapachecocustodio@qmail.com

SUCESIÓN INTESTADA

Ante mi oficina notarial ubicada en calle Circunvalación Mz. 81 Lt 26, Distrito de Conta-
mana, Provincia de Ucayali, Departamento de Loreto; Don ABNER ORTIZ PAIMA, ha so-
licitado la SUCESION INTESTADA de su esposa LUZ ANGELICA RUIZ DE ORTIZ, fa-
llecida el 24 de diciembre del año 2,019 en su domicilio habitual ubicado en la calle Cir-
cunvalación Mz. 77, Lt. 11 Contamana, Distrito de Contamana, Provincia de Ucayali y 
Departamento de Loreto, señalando como presuntos herederos al recurrente en su con-
dición de esposo y a sus cuatro hijos JUAN PEDRO ORTIZ RUIZ, LUIS FERNANDO 
ORTIZ RUIZ, LILIANA ORTIZ RUIZ y ABNER MARTIN ORTIZ RUIZ. Lo que se publica a 
fin de que se presenten las personas que se crean con derecho a la herencia.

Contamana, 27 de julio del 2020.

DIARIO AHORA

EMPRESA
HOTELERA

NECESITA PERSONAL C/ 
EXPERIENCIA

RECEPCIONISTA
LIMPIEZA

LAVANDERIA
COCINERA – CAFETÍN

PRESENTAR C.V. EN AV. 3 DE 
ABRIL # 181  (COSTADO DEL 

MERCADO MICAELA)

BE//2180(04.05.2023)

BE//2180(04.05.2023)

SE BUSCA

CARMEN DANITZA
RAMIREZ GONZALES

DESAPARECIÓ EL 05 DE MARZO
A LAS 8 P.M.

EDAD: 14 AÑOS

LLAMAR A:

LÍNEA 114

Lima.Con la degustación de 
1,000 tazas de café y choco-
late, una feria informativa y 
presentaciones artísticas, la 
Comisión Nacional para el 
Desarrollo y Vida sin Drogas 
(Devida) y otras organiza-
ciones conmemoraron en la 
provincia de Tocache, re-
gión San Martín, el Día Inter-
nacional de la Lucha contra 

el Uso Indebido y el Tráfico 
Ilícito de Drogas para con-
cientizar sobre la problemá-
tica de las drogas y su im-
pacto negativo en la socie-
dad.
Además, se dictaron charlas 
de sensibilización a los jóve-
nes y niños por parte del 
Centro Emergencia Mujer, 
el servicio 1815 de Habla 

Vivienda inaugura agua y
saneamiento en Cajaruro

VENDEDORES
DE PERIÓDICO 

Se busca vendedores de pe-
riódico. Ganancia 50% de la 
venta. Interesados llamar al 

998 766 090 o acercarse al ji-
rón Fitzcarrald Nº384
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Alcaldes de Iparia, Yurúa y Tahuanía informan avances
en proyectos de Electrificación Fotovoltaica

Franco de Devida, Familias 
Fuertes Amor y Límites de 

ADM

ANUNCIE
AQUÍ

Extintor explota y 
mata a transeúnte

Por el delito de tráfico ilícito de drogas

Heidy Juárez:

Viernes 30 de

junio 2023

SUCESIÓN INTESTADA
Por ante el Notario Público del Distrito de Manantay Dr. Rubén Vargas Ugarte, con oficio 
notarial en el Jirón Aguatía N° 571 San Fernando - Manantay, se ha presentado don 
Oscar Erick Manuyama Piro, solicitando la sucesión intestada, de quien en vida fue su 
padre Tomas Manuyama Cumapa, fallecido el 22 de abril del año 2020, en el inmueble 
ubicado en el Asentamiento Humano Sargento Lores, Manzana A, Lote 19, del distrito de 
Manantay, Provincia de Coronel Portillo, departamento de Ucayali, teniendo como último 
domicilio en el Asentamiento Humano Sargento Lores, Manzana A, Lote 19, del distrito de 
Manantay, Provincia de Coronel Portillo, departamento de Ucayali, lo que se publica a fin 
de que se presenten los que se crean con derecho a la sucesión dentro del término de 
Ley.-

Manantay, 11 de enero del 2021.-

Encarcelan a
padre e hijo 

AMD

VENDO O ALQUILO
HOTEL EN IQUITOS 
De 5 pisos en Jr Arica 363 A 1 
cuadra de la plaza de armas 

con 30 habitaciones 
Llamar al  942 697 277 -  998 

766 090

Como parte de la iniciativa promovida por el MINEM y ELECTRO UCAYALI 

VENDO TERRENO 

Área 1200 m2 En el Predio 
Santa Matilde . Por el colegio 
la Florida Interesados llámar 

al 942 697 277
ADM

Y en escuelas, centros superiores tecnológicos y universidades de Atalaya 

Celebraron en Tocache Día de la lucha contra drogas

MASVENDAANUNCIE 942 621 976
DIARIO AHORA

Degustan mil tazas 
de café y chocolate 

Devida, el Centro de Salud 
Mental Comunitario y de la 
municipalidad provincial de 
Tocache.
Jack Ticona Coaquira, eje-
cutivo zonal de Devida Tara-
poto, mencionó que la activi-
dad está orientada a sensi-
bilizar de manera oportuna y 
sostenida a la población.
“Ponemos énfasis especial-
mente en adolescentes y jó-
venes sobre los beneficios 
individuales y sociales de 
evitar el consumo y abuso 
de drogas, promoviendo la 
necesidad de desarrollar es-
tilos de vida saludables, for-
taleciendo los mensajes pre-
ventivos con el servicio Ha-
bla Franco”, afirmó.
El 7 de diciembre de 1987, la 
Asamblea General de las 
Naciones Unidas decidió ce-
lebrar el 26 de junio el Día 
Internacional de la Lucha 
contra el Uso Indebido y el 
Tráfico Ilícito de Drogas pa-
ra mostrar su determinación 
en reforzar la actuación y la 
cooperación para alcanzar 
el objetivo de una sociedad li-
bre del consumo de estupe-
facientes.(FIN) NDP/JOT

BE//2180(04.05.2023)

FE//2295(15.06.2023)

FE//2283(08 al 13.06.2023)

MUNICIPALIDAD DISTRITAL DE PUNCHANA
EDICTO MATRIMONIAL

(CODIGO CIVIL ART. 250 Y 251)
Se hace saber que Don DAVID MARCO CURI COHELO    de 27 
años de edad , Estado Civil SOLTERO ,ocupación DEPENDIENTE. 
Natural de IQUITOS, de nacionalidad PERUANA con DNI  
76269610 domiciliado en CALLE JUNTA VECINAL 1 DE 
DICIEMBRE DEL DISTRITO DE PUNCHANA Y Doña  GILDA 
KARINA CHUMBICO SALINAS de 24 años de  edad, Estado Civil 
SOLTERA , ocupación SU CASA , natural de TIGRE, de nacionali-
dad PERUANA,con DNI N° 74660720 , domiciliada en CALLE 
JUNTA VECINAL 1 DE DICIEMBRE DEL DISTRITO DE 
PUNCHANA.
Pretenden contraer Matrimonio Civil en esta Municipalidad. Quie-
nes conozcan causal de impedimento podrán denunciarlos dentro 
del término de ocho(8) días y en forma que establece el Art. 253 del 
Código Civil .

Punchana 08  de JUNIO  del 2023

CONSUELO CAMPOS RODRÍGUEZ
REGISTRADOR CIVIL DE LA OFICINA
DE REGISTROS DEL ESTADO CIVIL 

BE//2343(28 al 03.07.2023)

BE//2344(28 al 03.07.2023)

FE//2313(30.06.2023)

FE//2312(30 al 04.07.2023)

BE//2345(30 al 04.07.2023)
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nos de cacao completando así 
el compromiso asumido en el 
2022 con una empresa italiana 
para exportar 250 toneladas 
de dicho grano por un valor 
aproximado de 900,000 dóla-
res. Se trata de la primera expe-
riencia de exportación de la 

La Asociación de Productores 
Orgánicos Selva Verde de Ata-
laya, ubicada en la región Uca-
yali, completó la exportación 
de 250 toneladas de granos de 
cacao orgánico certificado a 
Italia, gracias a la articulación 
comercial realizada por el Mi-

nisterio de Desarrollo Agrario y 
Riego, a través de Sierra y Sel-
va Exportadora.
De esta manera, el último lu-
nes 26, la mencionada organi-
zación, que está integrada por 
350 socios, realizó su tercer en-
vío con 50 toneladas de gra-

Asociación de Productores 
Orgánicos Selva Verde de Ata-
laya, que realizó el envío a tra-
vés de la empresa Nutry Body, 
la cual le brinda el servicio de 
maquila, que incluye la selec-
ción y envasado del producto.
Como consecuencia de la ex-
portación realizada a Italia, di-
cha organización tiene previs-
to suscribir en agosto próximo 
un nuevo contrato para expor-
tar 500 toneladas de cacao or-
gánico certificado a Europa.
Sierra y Selva Exportadora tra-
baja 28 Planes de Articulación 
Comercial con organizaciones 
de productores de las regiones 
de Huánuco, Pasco, Amazo-
nas, Loreto, San Martín, Aya-
cucho, Madre de Dios, Ucayali 
y Cusco.
Regiones Productoras de Ca-
cao
En nuestro país, las principa-
les regiones dedicadas a la pro-
ducción de cacao son: San 
Martín, Junín, Ucayali y Huá-
nuco, siendo los meses de co-
secha de abril a agosto y de oc-
tubre a noviembre.
Sierra y Selva Exportadora es 
una institución adscrita al 
MIDAGRI, responsable de rea-
lizar actividades para facilitar y 
acercar la oferta de los produc-
tores de la agricultura familiar, 
así como de atender la deman-
da en el mercado interno y ex-
terno, para generar valor agre-
gado en la producción agraria 
y reactivar la actividad econó-
mica formal en el ámbito rural.

EDWIN VÁSQUEZ
sigue en campaña

Productores de Ucayali completaron envío

noviembre 2022

Por vía aérea desde Huánuco: 

MUNICIPALIDAD DISTRITAL DE MANANTAY

EDICTO MATRIMONIAL

Hago saber que Don: HENRY BARDALES AMARINGO de 43 años de edad, Estado Civil 
SOLTERO ocupaciónINDEPENDIENTE. Natural de CALLLERIA PROV. DE CORONEL 
PORTILLO DPTO. DE UCAYALI. nacionalidad PERUANO domiciliado en PSJE 2 MZ “C” 
LT. 13 A.H. IVAN SICKIC DISTRITO DE MANANTAY y doña: GLADYS SALAS SANGAMA 
de 38 años de Edad, Estado Civil SOLTERA ocupación AMA DE CASA. natural de 
UCAYALI-PADRE ABAD nacionalidad PERUANA domiciliado en PSJE 2 MZ “C” LT. 13 
A.H. IVAN SICKIC DISTRITO DE MANANTAY.
Lugar de celebración MUNICIPALIDAD DISTRITAL DE MANANTAY
Pretenden contraer Matrimonio Civil, en esta Municipalidad de Manantay, lo que conozca 
causales de impedimento, podrán denunciar conforme a la Ley. 

Manantay, 06 de octubre del 2020 

Abog. Carmen LouiVasquezSiu De Gonzales –
Jefe de División de Registro Civil

BE//1032(04.09.2022)

Viernes 30 de

junio 2023

 Se viene realizando la inscripción del servicio
militar de los jóvenes varones y mujeres

El primer festival gastronómi-
co denominado “Pintoricura”, 
se desarrollará este domingo 
2 de julio en la plaza central 
del distrito Pinto Recodo, pro-
vincia de Lamas, en cuyos di-
versos preparados se utiliza-
rán solo insumos naturales y 
orgánicos, el mismo que pro-
mete ser el primero en su gé-
nero que se haya realizado 
en la región San Martín.
Robinson Tantalean Pedra-
za, alcalde del citado distrito, 
manifestó que la comisión 
central de la organización del 
evento, ha previsto que los 
participantes expongan y ven-
dan solo comidas que sean 
preparados todo con insumos 
orgánicos, destacó que se 
busca proteger la salud de los 
comensales y visitantes.

Destacó que las comidas que 
se ofrecerán en el festival gas-
tronómico tendrán precios có-
modos, como la sopa de galli-
na, sopa de animales del mon-
te, suri, ninajuane, verduras, 
tubérculos, plátano en sus di-
versos preparados, congom-
pe o caracoles gigantes, gui-
sos, sopas y secos de carne 
de res, chancho y pescado, 
asados y ahumados, entre 
otros, así como bebidas y re-
frescos de frutas cosechadas 
en el distrito.
Este festival gastronómico em-
pezará a las 8 y 30 de la maña-
na y se prolongará hasta el me-
diodía para facilitar a los visi-
tantes y turistas, quienes ade-
más podrán disfrutar del día 
también con un baño en la pla-
ya del río Mayo y paseos a lu-
gares turísticos cercanos en 
la jurisdicción del distrito.
El alcalde, invitó a la pobla-
ción de Tarapoto y de otras ciu-
dades de la región a visitar Pin-
to Recodo, cuya carretera de 
entrada empieza por un cos-
tado del puente Bolivia, a 5 ki-
lómetros pasando Shanao por 
carretera asfaltada, desde 
donde habrá movilidad todo el 
día, así como seguridad y res-
guardo de ronderos y efecti-
vos de la Policía Nacional.

Lima.En una rápida inter-
vención el Fondo de Asegu-
ramiento en Salud de la Poli-
cía Nacional del Perú (Sa-
ludPol) con el objetivo de sal-
var la vida de un bebé de cin-
co meses, con síntomas de 
dengue hemorrágico e iden-
tificado como Santhiago Ce-
drick S.S., financió la totali-
dad de los gastos del trasla-
do del menor en ambulancia 
aérea de Tingo María a Li-
ma.
El pequeño viajo acompaña-
do de sus padres, el policía 
Kevin Saldaña Jiménez y 
Sthepanie Soto Reátegui, su 
madre, alarmada por los sín-
tomas de su niño, acudió a la 
Posta Médica Policial Tingo 
María, en donde se le diag-

nosticó trastorno de coagu-
lación, fiebre de origen des-
conocido, septicemia, ane-
mia moderada severa y dia-
rrea aguda, cuadro médico 
similar al dengue hemorrági-
co.
Los médicos especialistas 
tras una junta médica y tras 
aplicar la prueba de dengue 
que resultó negativa, reco-
mendaron su evacuación a 
un centro hospitalario de ma-
yor complejidad, en este ca-
so la Unidad de Emergencia 
Pediátrica del Hospital de la 
PNP Luis N. Sáenz de Lima.
SaludPol aprobó la carta de 
Garantía por S/ 26,224 , que 
garantizan la atención del 
menor de edad Santhiago 
Cedrick.

El gerente general de Sa-
ludPol, Alberto Tejada Con-
roy, se solidarizó con los pa-
dres de nuestro pequeño 
asegurado y garantizó la co-
bertura de su seguro de sa-
lud.
“Donde haya un policía que 
necesite coberturar su aten-
ción en salud, allí estare-
mos” y agregó que se vie-
nen realizando todos los es-
fuerzos para coordinar acti-
vamente con Dirsapol, y así 
atender de forma segura y 
oportuna a nuestros asegu-
rados de la familia policial.
De enero a la fecha se han 
realizado 16 traslados en 
ambulancias aéreas, per-
mitiendo salvar la vida de 
los pacientes.(FIN)

Que se encuentren en la edad de �� años

El Cusco acogerá el Andes Race

Exportan 250 tons de granos
de cacao orgánico a Italia

Trasladan a Lima a bebé 
en grave estado de salud

Este domingo 2 de julio harán festival 
de comidas “Pintoricura” en Pinto Recodo

En temas preventivos ante riesgos laborales 
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Lima.La fermentación del ca-
cao es un proceso importan-
te pero que aún se realiza de 
manera artesanal: con pala y 
cajones de madera, hacien-
do que se fragmente e in-
fluenciando en el sabor de es-
te producto, lo que disminu-
ye su valor en el mercado. 
Ante esta problemática, José 
Lazarte y Roberto Delgado, 
docentes de Tecsup, han de-
sarrollado un fermentador de 
cacao automático, el cual ha 
recibido una patente de in-
vención de Indecopi.
“El fermentador de cacao 
que hemos realizado es con-
siderado una invención, 
pues no hay antecedentes 
de un equipo similar que su-
pla los desafíos que hemos 
identificado. Esto ayudará  a 
los productores a vender el 
cacao a un buen precio y a re-

cuperar su inversión”, co-
mentó el docente José La-
zarte.
Por otro lado, el docente Ro-
berto Delgado menciona que 
el proceso de fermentación 
debe ser rápido. Si no tiene 
un buen control del pH para 

saber el momento correcto 
de su culminación, este pue-
de afectar la producción. 
Si es un día caluroso la fer-
mentación se realiza de ma-
nera rápida, pero si en un día 
frío, este proceso puede de-
morar. Por ello, el fermenta-
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dor de cacao automático que 
han desarrollado podrá ha-
cerlo en el tiempo adecuado 
sin importar el clima. Este pe-
riodo de fermentación nor-
malmente es de seis días.
Finalmente, se espera que 
este fermentador de cacao, 
que actualmente se encuen-
tra en una etapa de versión 
inicial, pueda rápidamente 
migrar a un prototipo comer-
cial para que las personas de-
dicadas a la fermentación de 
la pepa del cacao puedan 
usarlo para un volumen de 
trabajo mayor, adaptado a su 
medio de vida. 
La casa de estudios confirmó 
que esta es la primera paten-
te independiente otorgada 
por Indecopi a Tecsup.  
Como se recuerda, el Perú 
es uno de los principales paí-
ses productores de cacao. 
De acuerdo al Ministerio de 
Comercio Exterior y Turismo, 
contamos con el 60% del to-
tal de variedades de cacao y 
nuestro país concentra un 
36% de la producción mun-
dial de cacao fino de aroma, 
teniendo además a nivel na-
cional 90 mil pequeños pro-
ductores dedicados a este 
cultivo.(FIN) NDP / SPV

Lima. “Quiero sobresalir como 
tú”, le dijo su hermano de 10 
años. Odalis Mateo Hidalgo 
pertenece a una comunidad 
nativa amazónica yanesha de 
la región Pasco y ha logrado 
ocupar uno de los primeros 
puestos en el concurso Beca 
18, convocatoria 2023. “Soy el 
primer ejemplo de mi herma-
no pequeño”, dice la ahora es-
tudiante de la carrera de Dere-
cho en la Universidad Nacio-
nal Mayor de San Marcos 
(UNMSM). 
Esta beca, la más conocida 
del Programa Nacional de Be-
cas y Crédito Educativo (Pro-
nabec), del Ministerio de Edu-
cación, le permitirá a ella estu-
diar su carrera con todos los 
gastos cubiertos, como ali-
mentación, transporte, laptop 
y materiales de estudio, entre 
otros beneficios que incluyen 
un acompañamiento de bie-
nestar y acceso a cursos y ca-
pacitaciones para que conclu-
ya con éxito sus estudios. 
“La Beca 18 es muy importan-
te para nosotros, que somos 
de las comunidades nativas 
amazónicas. No contamos 
con tantos recursos económi-
cos, así que nuestra salida, 
por ejemplo, a Lima para estu-
diar es muy costosa”, dijo Oda-
lis. Ella es la primera de su fa-
milia en acceder a la universi-
dad.  
Odalis ocupó los primeros 
puestos en su educación bási-
ca, lo que le permitió acceder 
al Colegio de Alto Rendimien-
to (COAR) de Pasco en el octa-
vo puesto. “Obtuve diplomas. 
Me dediqué completamente a 
los estudios”, comenta. Allí 
concluyó su secundaria y se in-
formó sobre la Beca 18 del 
Pronabec, por lo que hizo lo 
necesario para postular. En la 
convocatoria 2023, segundo 
momento, ocupó el cuarto 
puesto en la modalidad Comu-
nidades Nativas Amazónicas 
y Población Afroperuana.  
Su hermano pequeño la admi-
ra y ella es su ejemplo a se-
guir. De hecho, es Odalis 
quien le inculcó desde peque-
ño la lectura, así como el uso 
correcto de internet, donde 
ella encontró también su moti-
vación para esforzarse en los 
estudios: “Vi los videos de per-
sonas pobres que no tienen 
casi nada, ni casa ni ropa…, 
por lo que me dije a mí misma 
que algún día iba a tenerlo to-
do para ayudar a esas perso-

nas. Mi camino para lograrlo 
es estudiar. '¡Estudien!', eso 
le digo a los jóvenes”. 
Lengua yanesha en peligro 
de desaparecer 
Según reportes oficiales la 
lengua yanesha está en peli-
gro de desaparecer. Esta es 
otra de sus motivaciones pa-
ra ser profesional y contribuir 
a la preservación de su cultu-
ra. Esta lengua es hablada so-
lo por sus abuelos, pues sus 
padres ya casi no la usan y 
ella entiende solo algunas pa-
labras. “Yo soy como la gene-
ración más olvidada de la cul-
tura yanesha”, comenta Oda-
lis. 
Ella nació en Santa Rosa de 
Chuchurras, del distrito de 
Palcazú, en la provincia de 
Oxapampa, Pasco, lugar al 
que piensa volver para apo-
yar a su comunidad. “Mi obje-
tivo es poner una clínica jurí-
dica en mi comunidad, para 
ayudar a resolver conflictos 
—un proceso que no se solu-
ciona al instante— y que ya 
no tengan que viajar a otro lu-
gar para solucionar sus pro-
blemas. Así, espero que haya 
un mayor desarrollo”, dijo la jo-
ven yanesha.  
“No se trata de lo que ocurre, 
sino de cómo lo afrontas; así 
que hija: al mal tiempo dale tu 
mejor sonrisa”, es la frase de 
su papá que resuena en su co-
razón. Aunque ahora pueda 
contar sus logros, existen mo-
mentos difíciles que ella en-
frenta con esta frase: No te 
preocupes por los fracasos, si-
no por las oportunidades que 
pierdes cuando ni siquiera lo 
intentas”.  
El Pronabec la reconoció pú-
blicamente el pasado 15 de ju-
nio en la II Ceremonia de reco-
nocimiento a la perseveran-
cia: “Becas que transforman 
vidas”, al haber ocupado los 
primeros puestos del concur-
so 2023 y representar a su co-
munidad con sus destacables 
logros académicos.  

Bomberos ya tienen
local en Manantay 

Creado por Inventores peruanos de Tecsup: 
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En primeros puestos 

Pucallpa, Miércoles 28

de setiembre 2022

Brindan ayuda a familias 
afectadas por ventarrón

En la Reserva Tamshiyacu Tahuayo

MDY-Reniec avanzan 
campaña de identidad 

MDY entregó triplay, calaminas y colchones 

Realizarán la
MARATÓN 5K

Por el �Día Internacional contra el Tráfico Ilícito y Abuso de Drogas�

Identifican problemática de las actividades productivas en la Provincia de Atalaya

Iquitos.Biólogos del Centro de 
Rescate Amazónico (CREA) li-
beraron tres manatíes des-
pués de dos años de permane-
cer en cautiverio debido al mal 
estado que presentaban al mo-
mento de ser rescatados del 
tráfico ilegal. La liberación se 
produjo en la quebrada Tapaje, 
afluente del río Tahuayo en la 
reserva Tamshiyacu - Tahua-
yo, en Loreto.
Según el biólogo y represen-
tante del CREA Loreto, Javier 
Velásquez, los dos manatíes 
recientemente liberados en su 
hábitat natural, fueron encon-
trados con un peso por debajo 
de los 16 kilos y con signos de 
deshidratación.
"Después de 2 años de trabajo 
hemos podido garantizar la re-
cuperación de los manatíes 
rehabilitados en nuestro cen-
tro de rescate ubicado en el ki-
lómetro 13 de la carretera Iqui-
tos-Nauta y hoy son liberados 
con un peso alrededor de 100 
kilos", resaltó Velásquez.
Mientras que el tercer manatí li-
berado fue hallado con heridas 
de corte punzante muy profun-
do en la parte de la cola, al pa-
recer, lastimado con un arpón 
ocasionado por los traficantes 
de animales.
La reserva Tamshiyacu-
Tahuayo es una zona donde 
habitan diversas especies y es 

el lugar habitual donde los ma-
natíes  se alimentan y repro-
ducen dentro de una área natu-
ral en donde también los comu-
neros del lugar contribuyen al 
cuidado del medio ambiente y 
a la conservación de los mamí-
feros de agua dulce.
Los manatíes liberados en su 
hábitat natural serán monito-

reados a través de un radio 
transmisor instalado en un co-
llarín y que fueron colocados 
en la cola para que el especia-
lista pueda hacer el segui-
miento de cada uno de sus mo-
vimientos por un plazo de 6 me-
ses.
En Iquitos, el comercio ilegal 
de fauna silvestre aún persiste 

debido a la falta de concienti-
zación por parte de personas 
que se dedican a criar como 
mascotas a aquellos animales 
del bosque, como otros, a co-
mercializar la carne del manatí 
y de otras especies en los mer-
cados de Iquitos y en otras lo-
calidades de la región Lore-
to.(FIN) ENR/MAO

Y sus complicaciones con expertos extranjeros y nacionales 

Patentan fermentador 
de cacao automático

Joven yanesha gana beca
para estudiar Derecho 

Liberan tres manatíes 
rehabilitados 

Reactivarán seis estanques
piscícolas en caserío Sta Rosa
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El Registro Nacional de 
Identificación y Estado Civil 
(Reniec) culminó con éxito 
el “XI Encuentro Nacional 
de Registradores Civiles”, 
realizado de manera pre-
sencial el 26 y 27 de junio 
del presente año en las ins-
talaciones del Auditorio 
Central de la Universidad 
Nacional Mayor de San 
Marcos “Ella Dunbar Tem-
ple”, coincidiendo con la ce-
lebración del “Día del Re-
gistrador del Estado Civil”, 
que se celebra el 26 de ju-
nio  todos los años; donde 
asistieron más de 300 re-
gistradores civiles prove-
nientes de todas las regio-
nes del país que laboran en 
las municipalidades y ofici-
nas registrales del Reniec 
de provincias, distritos y 
centros poblados a nivel na-

cional.
El objetivo de este encuen-
tro tuvo como finalidad, for-
talecer las capacidades de 
los registradores civiles, a 
fin de garantizar a la ciuda-
danía el acceso al derecho 
a la identidad con un enfo-
que intercultural; así como 
reconocer la importancia 
de la labor de los registra-
dores civiles en la construc-
ción de ciudadanía; ade-
más de compartir experien-
cias en base al análisis de 
casuística registral a través 
de grupos de trabajo donde 
se desarrollaron los temas 
de rectificaciones de actas 
registrales, reconocimiento 
de filiación e inscripciones 
extemporáneas de naci-
miento.
En este décimo primer en-
cuentro, se dieron a cono-

cer las distintas maneras 
de mejorar los procedi-
mientos de inscripción de 
hechos vitales. Entre ellas, 
los registros automatiza-
dos, registros en línea y el 
novedoso sistema Acta y Fi-
cha, que consiste en el re-
gistro de nacimiento y el trá-
mite de DNI en una sola visi-
ta a una oficina de registros 
civiles, sea en una munici-
palidad o en el Reniec.
"Este XI Encuentro de Re-
gistradores se ha vuelto a 
celebrar de forma presen-
cial tras el paso de la pan-
demia. Nos alegra la res-
puesta positiva de registra-
dores de todo el país, ya 
que han podido ser partíci-
pes de las 'talleres registra-
les', donde han podido con-
sultar al personal del Re-
niec el cómo dar solución a 

los diversos casos de los 
ciudadanos. Asimismo, los 
hemos capacitado en las 
nuevas tecnologías que se 
usarán en el registro de he-
cho vitales; y también los 
nuevos sistemas de 'captu-
ra en vivo' y Acta-Ficha", 

sostuvo la jefa nacional de 
Reniec, Carmen Velarde 
Koechlin en la clausura del 
evento.
Cabe precisar que el Re-
niec viene organizando es-
tos encuentros desde el 
año 2012, pero que durante 

en confinamiento obligato-
rio a raíz de la pandemia 
por el Covid 19, los encuen-
tros nacionales de registra-
dores civiles de los años 
2021 y 2022 se realizaron 
de forma virtual.

La Asociación de Exportado-
res (ADEX) propuso al Insti-
tuto Nacional de Innovación 

Agraria (INIA) poner en mar-
cha un banco de semillas fo-
restales en Pucallpa (Ucaya-

li) a fin de utilizarlas en la refo-
restación de las tierras ama-
zónicas degradadas, infor-

mó el vicepresidente del Co-
mité de Maderas e Industrias 
de la Madera del gremio, Enri-
que Toledo.
“Se necesitan semillas de al-
ta calidad genética, para ello 
es importante identificar y se-
leccionar los rodales foresta-
les (porción del bosque con 
árboles plus) de especies na-
tivas de la biodiversidad ama-
zónica, que tengan buen fus-
te, buen diámetro, sean rec-
tos, fuertes, altos y con bue-
na copa”, declaró.
Este trabajo debe comple-
mentarse con investigación 
genética, de esta manera se 
garantizará una buena res-
tauración ecológica.  Se de-
be indicar que en los últimos 
60 años se perdieron alrede-
dor de 10 millones de hectá-
reas de bosques por tumba y 
quema, es decir, deforesta-
ción, principalmente por la 
agricultura migratoria, gana-
dería, cultivos ilegales de co-
ca y minería ilegal.
Las tierras fueron abandona-
das con el paso del tiempo 
pues no eran sostenibles de-
bido a la pérdida de fertilidad, 
causando también un daño 
ecológico. Al ser degrada-
das, solo pueden ser recupe-
radas con las más modernas 
tecnologías, ya existentes en 

el Perú, e impulsando las 
plantaciones forestales con fi-
nes maderables e industria-
les.
US$ 1,500 millones
El representante de ADEX 
añadió que la reforestación 
de 1 millón de hectáreas (te-
rrenos deforestados y degra-
dados por la agricultura mi-
gratoria) impulsará la expor-
tación de madera, productos 
derivados y otros no madera-
bles por alrededor de US$ 
1,500 millones y la genera-
ción de 400 mil empleos di-
rectos, indirectos e inducidos 
en la silvicultura, cosecha fo-
restal, industria maderera y 
servicios varios.
Ese monto podría alcanzar-
se 20 años después del pro-
ceso de reforestación; sin 
embargo, desde el año 8, y 
luego cada 4 años, se darán 
las cosechas y los flujos de 
venta, generando todos los 
beneficios de esa actividad 
como la creación de puestos 
de trabajo en la Selva, des-
centralización económica, lu-
cha contra la pobreza rural y 
deforestación.
Para lograrlo –continuó Tole-
do–, es necesario que el país 
establezca políticas de Esta-
do que impulsen la industria 
forestal; mejorar la conectivi-

dad, el saneamiento territo-
rial, lograr una competitivi-
dad logística, promover in-
centivos tributarios y otros. 
Solo de esa manera se pon-
drán en valor las plantacio-
nes forestales.
“Hasta el momento y gracias 
a la labor de los empresarios, 
se reforestaron 40 mil hectá-
reas de la selva peruana con 
plantaciones forestales, pero 
otros países avanzaron más. 
Según data de la Corpora-
ción Nacional Forestal de Chi-
le (Conaf), a julio del 2021 
ese país reforestó 3 millones 
110 mil hectáreas”, manifes-
tó.
Toledo dijo que, si el objetivo 
es generar riqueza en el ma-
pa de la pobreza rural de la 
selva, el Estado debe reali-
zar un saneamiento de estos 
terrenos, además de poner 
en marcha un programa de ti-
tulación de tierras de las 
áreas deforestadas
“Es relevante realizar planta-
ciones forestales con fines 
de restauración ecosistémi-
ca, ello se alinea con la ten-
dencia mundial de mitigar los 
efectos negativos del cambio 
climático plantando millones 
de árboles con el propósito, 
entre otros, de vender bonos 
de carbono”, concluyó.

Para atender el mercado nacional 

El objetivo es reforestar la Amazonía peruana y desarrollar el sector forestal

Corticoides agravarían
contagio del dengue

Lanzan"Festival del 
JUANE Y SU CHICHA"

Será ecológico e internacional, anunció el Gorel en conferencia de prensa:

Culminan XI Encuentro 
de Registradores Civiles

Adex pide a Inia Implementar
banco de semillas forestales

RENIEC: 
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Daño irreparable: Un instituto de Nueva York 
busca 1 millón de dólares co-
mo reparación luego de que 
un conserje desactivó un con-
gelador que albergaba 20 
años de investigación cientí-
fica.
El Rensselaer Polytechnic 
Institute (RPI) ha demanda-
do a Daigle Cleaning, com-
pañía que empleaba a Jo-
seph Herrington, protagonis-
ta del incidente.
Error que costó millones
El conserje desactivó un con-
gelador que tenía “20 años 
de cultivos de células, mues-
tras y otra investigación” por-
que consideró una alarma 
que emitía como “molesto-
sa”, indica NBC.
La demanda explica que el 
equipo de investigadores del 
instituto notó el 14 de sep-
tiembre de 2020 que el con-
gelador emitía una alarma, 
mostrando un cambio de tem-
peratura, lo que podía poner 
en peligro las muestras.
La reparación necesaria solo 
podría realizarse una sema-
na luego, debido a restriccio-
nes por la pandemia de la 
COVID-19. El equipo conclu-

Unión Europea califica de “inaceptable" muerte de joven
Mahsa Amini tras ser detenida por llevar mal el velo

México:

yó que sus cultivos estarían 
a salvo hasta la fecha del 
arreglo.
Para prevenir accidentes, el 
equipo instaló una caja de se-
guridad en el enchufe del con-
gelador y colocó una nota.
“ESTE  CONGELADOR 
EMITE UNA ALARMA YA 
QUE ESTÁ EN PROCESO 
DE REPARACIÓN. POR 
FAVOR NO LO MUEVAN NI 
DESENCHUFEN. NO SE 
REQUIERE LIMPIEZA EN 
ESTA ÁREA.  PUEDES 
PRESIONAR EL BOTÓN 
ALARMA/PRUEBA POR 5 A 
1 0  S E G U N D O S  S I 
QUISIERAN SILENCIAR LA 
ALARMA”.
El conserje ajustó las llaves 
de electricidad al sentirse 
“fastidiado” por la alarma, cre-
yendo que el congelador re-
quería energía, cuando en 
verdad terminó apagándolo 
y dañando las muestras.
"(El conserje) entendió que 
no tenía autoridad para mirar 
dentro del panel o tocar los in-
terruptores, pero afirmó nue-
vamente que estaba tratan-
do de ayudar", indica el infor-
me del incidente.

Al día siguiente, los estudian-
tes de investigación descu-
brieron que la temperatura 
del congelador había au-
mentado a menos 25,6 gra-
dos. A pesar de los esfuerzos 
por preservar las culturas 
"comprometidas", la mayoría 
de ellas fueron destruidas y 
se volvieron "irreparables", lo 
que efectivamente "demolió 
más de veinte años de inves-
tigación", según la demanda.
“El compartimiento y negli-
gencia de unas personas cau-
só esto. Lamentablemente, 
borraron 25 años de investi-
gación”, indicó el abogado de 
RPI, Michael Ginsberg, a Ti-
mes Union.
El instituto responsabiliza a 
la empresa que subcontrató 
para la limpieza, al no brindar 
la capacitación adecuada al 
conserje respecto a las insta-
laciones. "Esta fue una pérdi-
da devastadora para nues-
tros investigadores", dijo Shir-
ley Ann Jackson, presidenta 
del Instituto Politécnico Rens-
selaer. "Estas muestras y da-
tos eran irreemplazables y su 
pérdida retrasará nuestra in-
vestigación durante años".

Viernes 30 de
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Más de mil agentes de se-
guridad buscan desde el 
miércoles a 16 trabajado-
res de la Secretaria de Se-
guridad y Protección Ciu-
dadana (SSyPC) de Chia-
pas, que fueron secues-
trados el último martes en 
una carretera del sur de 
México por un grupo arma-
do, mientras que este jue-
ves el presidente del país, 
Andrés Manuel López 
Obrador, exigió al grupo 
criminal responsable "li-
berar sin condiciones" a 
los funcionarios. 
El secuestro de los traba-
jadores de seguridad se 
perpetró la tarde del mar-
tes 27 de junio en un tra-
mo la carretera Ocozo-
coautla-Tuxtla Gutiérrez 
en el estado de Chiapas, 
cuando se transportaban 

en un autobús de la 
SSyPC. A bordo viajaban 
33 funcionarios -16 hom-
bres y 17 mujeres- de la 
institución asignados al 
Cuartel de la Policía Esta-
tal de Llano San Juan y 
fueron interceptados por 
hombres que portaban ar-
mas largas.
Los secuestradores obli-
garon a los hombres a ba-
jar a la carretera y dejaron 
en el bus a las mujeres, 
quienes relataron a las au-
toridades que los secues-
trados fueron llevados en 
varios vehículos. 
Un video difundido en re-
des sociales muestra a un 
convoy de camionetas 
blancas estacionadas al 
lado de un bus en medio 
de la carretera, mientras 
hombres vestidos de ne-

Chile:

gro tienen alzadas sus ar-
mas de fuego.
Un día después, en su ha-
bitual conferencia de pren-
sa, el presidente López 
Obrador informó que las 
víctimas son trabajadores 
del penal de Ocozocoaut-
la y fueron secuestrados 
cuando regresaban de 
sus labores diarias. El 
mandatario prometió que 
en este caso "no va haber 
impunidad".
El mismo miércoles, me-
dios locales difundieron 
un video que muestra a 
los funcionarios en cauti-
verio y uno de ellos afirma 
que se encuentran "muy 
bien". Además, indica que 
la condición de sus capto-
res para liberarlos es que 
se destituya a tres jefes de 
seguridad de Chiapas o 

Ministerio de Salud confirma primer caso
humano de gripe aviar en un hombre de 53 años

que renuncien a sus car-
gos.   
"A nombre de mis compa-
ñeros quiero externar que 
nos encontramos muy 
bien, para que no se preo-
cupen nuestras familias", 
dijo el trabajador al leer un 
comunicado.
"Solicitamos al goberna-
dor del estado (Rutilio 
Escandón) su valiosa in-
tervención para que poda-

mos estar con nuestras fa-
milias, por tal motivo las 
exigencias son: la renun-
cia de Francisco Orantes 
Abadía, Roberto Yair Her-
nández, así como el licen-
ciado Marco Antonio Bur-
guete Ramos Ramos, de 
la Secretaría de Seguri-
dad Pública, su pronta 
destitución", detalló.
Otro rehén pide en un 
mensaje que "le digan a 

sus jefes que entreguen a 
la persona que tienen se-
cuestrada. Ella no tiene 
que ver, al igual que noso-
tros", aunque sin precisar 
de quien se trata. 
Tras la lectura del pedido 
de los secuestradores, el 
resto de funcionarios -
hincados de rodillas-" di-
cen al unísono: "por favor, 
no tenemos que pagar jus-
tos por pecadores".

Hunter

Grupo armado mantiene secuestrados a 16
funcionarios de seguridad del estado de Chiapas

Conserje arruina 20 años de investigación
científica al desconectar un congelador

Premier se reunió con Organización
Tratado de Cooperación Amazónica

R



12 HOGAR

AVISO

noviembre 2022

Viernes 30 de

junio 2023

Unión Comercio 
venció 1-0 a UTC 

Por al fecha � de la Liga �



13Deportes
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Universitario de Deportes ce-
rró la fase de grupos de la Co-
pa Sudamericana venciendo 
1-0 a Gimnasia y Esgrima en 
el Estadio Monumental, re-

sultado que le permitió al equi-
po crema acceder a los play-
offs de octavos de final. El co-
tejo no terminó de la mejor 
manera, debido a una gran 

pelea que involucró a los fut-
bolistas de ambos equipos, 
delegaciones y también la se-
guridad privada del cuadro lo-
cal.

Al respecto, Jean Ferrari, ad-
ministrador de Universitario, 
conversó con ‘Fútbol como 
Cancha’ de RPP Noticias y 
apuntó que aguardarán el in-
forme de Conmebol antes de 
argumentar su defensa con 
las imágenes interiores del 
Monumental.
“Esperamos los informes, no 
nos adelantamos a dar nin-
guna opinión. Tenemos imá-
genes de cámaras dentro del 
estadio. Aguardamos lo que 
nos reporte Conmebol”, dijo 
el directivo.
¿Sanción para el Estadio 
Monumental?
Jean Ferrari fue consultado 
respecto a una posible san-
ción sobre el Estadio Monu-
mental, recinto en el que Uni-
versitario tendría que jugar le 
duelo de vuelta de los play-
offs de octavos.
“No hubo ningún tema de ac-
tos que vayan contra el cierre 
de un escenario deportivo. 
No tiene lógica”, apuntó Fe-
rrari.
“Se tiene que hablar del mal 
comportamiento de la gente 
de Gimnasia. ¿Quiénes se 
comportaron mal? Los de 
Gimnasia. ¿Quiénes provo-
caron? Los de Gimnasia. 
¿Se va acerrar el estadio del 
local? No es lógico”, resaltó.

La mayoría de hinchas del 
FC Barcelona esperaba 
ver a Lionel Messi nueva-
mente con la camiseta de 
su club. Aunque la posibili-
dad existió de forma poco 
concreta, el '10' decidió -
por diversos motivos- mu-
dar su fútbol al Inter Miami 
de la MLS. 
Sin embargo, es posible 
que la afición catalana pue-
da verlo una última vez 
vestido de blaugrana. Así 
lo anunció este jueves el 
propio presidente de la ins-
titución, Joan Laporta. 
En diálogo con Onze TV3, 
de Barcelona, el directivo 
habló del frustrado retorno 
y confirmó que tiene la in-
tención de realizar un 
evento en el que el argen-
tino sea el protagonista.
"Creo que quería volver al 
'Barza'. Su padre decía 
que había tenido una adap-
tación muy dura en París. 
No ha vuelto porque no 
quería volver a tener esa 
presión. Lo respetamos y 
ojalá le vaya muy bien en 
Miami. Hablamos para ha-
cerle un súper homenaje. 
Sería excelente en la inau-
guración del nuevo Camp 
Nou", complementó Joan 
Laporta, con repecto a Lio-
nel Messi", dijo.
¿Cuándo se reinaugura-
rá el Camp Nou?
Según los plazos estable-
cidos por el FC Barcelona, 
el nuevo estadio del club 
estará disponible a fines 
de 2024, aunque con capa-
cidad limitada. El primer 

equipo podrá jugar ahí 
mientras, a la par, se reali-
zan obras. Según lo plani-
ficado, la reinauguración 
será en 2026.
En la temporada 2023-23, 
el club catalán protagoni-
zará una temporada atípi-
ca, pues disputará sus par-
tidos de local en el Olímpi-
co de Montjuïc, estadio 
con capacidad para 55 mil 
espectadores, casi la mi-
tad de los que alberga en 
el Camp Nou.
FC Barcelona pagará en-
tre 15 y 20 millones de eu-
ros por el alquiler del re-
cinto ubicado en la monta-
ña de Montjuic, del distrito 
Sants-Montjuïc, en Barce-
lona.
Messi ya tiene DT
Gerardo Martino fue pre-
sentado como nuevo en-
trenador del Inter Miami. 
En su primer discurso, el 
'Tata' hizo referencia a sus 
dos fichajes estrella: Lio-
nel Messi y Sergio Bus-
quets. 
"Ellos vienen de ser cam-
peones del mundo, cam-
peones en la liga españo-
la. No son futbolistas que 
van a venir acá a no com-
petir, no se van a dar ese 
lujo porque lo llevan en la 
sangre", señaló. 
Martino sabe lo que es diri-
gir a Messi. Lo hizo en FC 
Barcelona, entre 2013 y 
2014. En la selección de 
Argentina fue su DT de 
2014 a 2016. A Busquets 
también lo tuvo en el cua-
dro azulgrana.

Jean Ferrari sobre pelea entre Universitario y Gimnasia: Tras vencer �-� a Fiorentina en el minuto final

Renato Solís, arquero de Spor-
ting Cristal, habló hoy en con-
ferencia de prensa sobre la cla-
sificación a la Copa Sudameri-
cana, el buen momento que vi-
ve ahora y el impacto del técni-
co Tiago Nunes en lo que va de 
la temporada.
“Todo ha sido como de arriba 
para abajo. Nos ayudpo mu-
cho a concentranos y a tomar 
enserio todo. Como tiene que 
ser, como equipo grande que 
somos. Creo que no hicimos 
nada mal. Hemos jugado bien 
de local, de visita y sumando 
puntos afuera. Estoy feliz por 
mis comñañeros y por Tiago, 
porque no es fácil que un técni-
co salga de Brasil, deje su mis-
mo idioama y venga acá", dijo 
el golero de 25 años.
Además, Renato Solís dio de-
talles de cómo estuvo cerca 
del retiro el año pasado, tras 
sufrir una lesión en una de las 
manos. "Yo vine de una lesión, 
en la cua me apuré en regresar 
Fue un momento duro. Incluso 
pensé en retirarme, no veía 
muchos avances y no veía 
cuando poder volver. Por eso 
también le agradezco mucho a 
Tiago, por la confianza que me 
dio para volver a jugar", contó.
Finalmente, también habló so-

bre la posibilidad de jugar en el 
exterior. "El club ha hecho bue-
nos partidos y no siento que ha-
ya sido el único que hizo bue-
nas presentaciones".

Luego, dijo que "también hay 
otros jugadores como Grimal-
do e Ignacio que han juado 
muy bien. Como profesionarl, 
me gustaria también salir a 

otra liga y tener un techo más 
alto. Igual, es importante des-
tacar que varios jugadores han 
salido de acá y lo han hecho 
muy bien afuera.

Renato Solís sobre Tiago Nunes:

"No hubo actos que vayan
contra el cierre del estadio”

¿Lionel Messi tendrá un
homenaje en el Barcelona?

"No es fácil que un técnico
salga de Brasil y venga acá”
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Madonna ya se recupera en 
su casa de Nueva York lue-
go de haber sido hospitali-
zada varios días en la uni-
dad de cuidados intensivos 
debido a una infección bac-
teriana grave, informaron 
este jueves varios medios.
La revista People reportó 
que la 'Reina del pop' "ha 
vuelto a casa y está mejor", 
mientras que CNN detalló 
que ha sido "dada de alta" y 
ha dejado el hospital en una 
ambulancia privada, datos 
en ambos casos revelados 
por fuentes cercanas.
Por su parte, la página de fa-
rándula Page Six confirmó 
que hay un escolta fuera de 
la casa que la artista tiene 
en el acomodado barrio del 
Upper East Side, en Man-
hattan, donde ayer fueron 

fotografiados dos de sus hi-
jos visitando la casa.
Estuvo entubada
El estado de salud de Ma-
donna ha copado los titula-
res de todo el mundo desde 
que su representante, Guy 
Oseary, indicó en Instagram 
que el pasado sábado la can-

tante "desarrolló una infec-
ción bacteriana grave que 
hizo que estuviera ingresa-
da varios días en UCI".
"Su salud mejora, pero toda-
vía está bajo cuidado médi-
co. Se espera que se recu-
pere totalmente", agregó 
Oseary, que anunció una 
"pausa" en todos los com-
promisos de la artista, inclu-
yendo su esperada gira "Ce-
lebration" que iba a comen-
zar pronto.
Según Page Six, la vocalis-
ta de Like a virgin fue halla-
da inconsciente el sábado y 
trasladada al hospital, don-
de estuvo entubada al me-
nos una noche, pero des-
pués se le pudo retirar la 
ayuda mecánica para respi-
rar y estaba alerta.

La polémica que envuelve a 
Farik Grippa y Sergio George 
sigue sonando en la industria 
musical nacional. Tras la opi-
nión de Daniela Darcourt, otra 
salsera que se animó a mos-
trar su posición fue Brunella 
Torpoco.  
Si bien es nueva en este mun-
do, la intérprete aconsejó a su 
colega que, antes de firmar un 
contrato con algún productor, 
esté acompañado de un abo-
gado o alguien que tenga co-
nocimiento para que no des-
pués no haya problemas:  
“Uno siempre tiene que leer 
antes de firmar, porque un con-
trato es muy sagrado, porque 
tú firmas y puedes estar entre-
gando tu carrera o algo”, dijo 
Brunella Torpoco para Améri-
ca Espectáculos. Como artis-
ta musical, aseguró que le en-
vía todo su apoyo a Farik Grip-
pa, sin embargo, no puede dar 
fe de lo que hizo Sergio Geor-
ge. 
“No he trabajado con él, he 
conversado sí, es todo un ca-

ballero, yo vengo trabajando 
con varias personas también 
pero no necesariamente he te-
nido que firmar un contrato”, 
agregó. “Sergio George viene 
apoyando a varios talentos 
aquí en Perú y eso es bueno 
porque es diferente trabajar 
aquí en Perú que en otros paí-
ses. Sergio tiene cultura sobre 
la música (...) O sea no es ma-
lo trabajar con alguien, lo malo 
no es leer bien los contratos”. 
¿Qué opina Sergio George de 
Brunella Torpoco?
En agosto de 2022, en la tele-
visión había un programa de 
Gisela Valcárcel llamado "La 
gran estrella". En este reality 
de canto, Brunella Torpoco es-
tuvo apoyando a uno de los 
participantes y como jurado 
estaba el productor musical 
Sergio George. Tras escu-
charla interpretar, ponderó el 
desempeño de la cantante 
con una opinión positiva que 
fue respaldada por Yahaira 
Plasencia.
"No la conozco, pero me en-

cantó, lo que ha hecho ella es 
una cosa fenomenal en una in-
dustria tan difícil. La felicito mu-
cho a ella, me gustaría cono-
cerla en persona algún día. Yo 
le mandé un mensaje cuando 
pasó eso a través de Insta-
gram y luego después ella me 
empezó a seguir, no sé por 
qué", bromeó al final Sergio 
George.
Al escuchar esto último, 
Yahaira Plasencia manifestó: 
"Brunella Torpoco es muy ta-
lentosa, salseras y mujeres al 
poder, claro, aprovechen chi-
cas que está Sergio aquí". Y 
su productor acotó: "Es muy ta-
lentosa, me impresionó mu-
chísimo, tiene un gran futuro".
Plasencia y Sergio George, 
precisamente, formaron parte 
del panel de especialistas del 
extinto programa "La gran es-
trella", el 'reality' de Valcárcel. 
Brunella Torpoco participó del 
espacio como refuerzo del 
concursante Manuel Aumai-
tre, que había caído en sen-
tencia.

Brunella Torpoco aconseja a Farik Grippa:
"Antes de firmar, uno debe leer bien el contrato”

Madonna se recupera en casa y "está mejor"
tras su reciente hospitalización, según CNN

María


	Página 1
	Página 2
	Página 3
	Página 4
	Página 5
	Página 6
	Página 7
	Página 8
	Página 9
	Página 10
	Página 11
	Página 12
	Página 13
	Página 14
	Página 15
	Página 16

